



20.01.2025/gpf

Aufgabenverteilung der Ressorts wird überprüft

Der Gemeinderat will die Aufgabenverteilung innerhalb der bestehenden Ressorts überprüfen. Mit den grössten Arbeitgebern in der Gemeinde sowie den nationalen und kantonalen Politikern im ehemaligen Amt soll ein regelmässiger Informationsaustausch stattfinden. Für die Gemeindewahlen 2025 wird der Zeitplan beschlossen.

Aufgabenverteilung der Ressorts überprüfen

Anlässlich einer Klausursitzung des erweiterten Ratsbüros wurden zahlreiche Themen angesprochen und an der ersten Sitzung des Gemeinderates im Jahr 2025 konkretisiert. So sollen im Verlauf dieses Jahres folgende Punkte konkret weiterbearbeitet werden:

- Überprüfung der bestehenden Ressorts hinsichtlich ihrer Aufgabenbereiche unter Berücksichtigung der seit der letzten Anpassung eingetretenen Veränderungen;
- Aktualisierung der seit dem Jahr 2017 unveränderten Behördenentschädigungen (Anhang 5 der Gemeindeordnung);
- Prüfung von weiteren Aktualisierungsanträgen zur bestehenden Gemeindeordnung und (falls sie gutgeheissen werden) Traktandierung für die Gemeindeversammlung vom 3. Juni 2025.

Zudem hat der Gemeinderat beschlossen, mit den grössten Arbeitgebern in der Gemeinde sowie den National- und Grossräten im ehemaligen Amt Frutigen einen regelmässigen Informationsaustausch zu pflegen. Auch sollen die Möglichkeiten zur Verbesserung der Öffentlichkeitsarbeit (u. a. via Social-Media-Kanäle, etc.) abgeklärt werden. Schliesslich will man im Zusammenhang mit der Zukunftsgestaltung des BLS-Terrains rund um den Bahnhof Frutigen den Austausch mit der BLS intensivieren.

Zeitplan für die Gemeindewahlen 2025 beschlossen

Im Jahr 2025 finden wiederum ordentliche Gemeindewahlen für das Gemeindepräsidium, Vize-Gemeindepräsidium, Gemeinderatspräsidium und die Gemeinderatsmitglieder statt. Bereits bekannt war (auch in Koordination mit dem OK der Gewerbeausstellung Frutigen), dass die Gemeindewahlen am 16. November 2025 stattfinden. Die Wahlergebnisse sollen wiederum am Schluss der Ausstellung am Sonntagabend verkündet werden. Gestützt auf die Bestimmungen in der Gemeindeordnung findet die Wahl der Gemeinderatspräsidentin bzw. des Gemeinderatspräsidenten mindestens vier Monate vor den ordentlichen Gemeindewahlen statt. Eine allfällige Urnenwahl für das Gemeinderatspräsidium würde am Abstimmungstag vom 18. Mai 2025 stattfinden.

Im Weiteren hat der Gemeinderat

- im Zusammenhang mit der Jahresrechnung 2023 vom Stand der Arbeiten aus dem Erläuterungsbericht des Rechnungsprüfungsorgans Kenntnis genommen;
- Reto Feuz, Winklenstrasse 58, Frutigen als Ersatz für den per Ende Jahr 2024 aus der Kommission Umwelt und Betriebe zurücktretenden Erich Imobersteg gewählt;
- die Zonenplanänderung Parzelle Nr. 2508 (Vorderhasli, Wallisgasse) zur öffentlichen Auflage freigegeben;
- zur Teilnahme am 2.Workshop «Gesundheitsversorgung Kandertal – Versorgungsschwerpunkte und Zusammenarbeit» den Gemeindepräsidenten, den Gemeinderatspräsidenten und die Ressortleiterin Soziales, Jugend und Gesundheit delegiert;
- für eine externe Unternehmensprüfung hinsichtlich Wirtschaftlichkeit und Betriebsführung des Hallenbades Frutigen einen Nachkredit von CHF 3'400.00 bewilligt. Dies entspricht einem Drittel der voraussichtlichen Kosten, an denen sich auch die Sportzentrum Frutigen AG und die Brügger HTB beteiligen werden. Eine Kostenbeteiligung von Frutigen Tourismus wird noch abgeklärt;
- für die Sanierung und den Ausbau des Gemeindehauses zwei weitere Arbeitsvergaben beschlossen: Die Position «Fenster aus Holz» konnte der Firma Zurbrügg + Trachsel AG,

Frutigen vergeben werden und den Zuschlag für die Position «Aufzüge» erhielt die Firma Schindler Aufzüge AG, Bern.

Kontaktadresse für weitere Infos:

Thomas Gyseler, Gemeinderatspräsident, Tel. 079 602 25 30 oder

Peter Grossen, Geschäftsleiter, Tel. 079 486 53 25